
Уважаемый Владимир Николаевич, уважаемые коллеги депутаты!  

Я воспользуюсь тем, что вслед за микрофонами не отключили 

мониторы, поэтому постараюсь все-таки вот ещё проиллюстрировать своё 

выступление и некоторыми картинками. Первое, с чего бы хотел начать, как 

было озвучено, у нас в области за истёкший год было введено количество 

жилья с ростом почти в 6 %, соответственно по Мурому ввод жилья составил 

16 816, 5 кв.м. Вот я хочу показать наглядно некоторые объекты из тех, что 

были введены как новое жилье. Вот сейчас вот этот объект, так он выглядит 

как новое, а так нет: ну, вот смотрите на самом деле это обычный дом, 

обложенный кирпичом, да, видите, никакой тут стройки не было в помине. 

Да, вот могу показать следующий дом, вот сейчас будет более 

показательным. Вот этот дом введен в эксплуатацию в десятом году, в конце 

– Школьная, 16. Записано по данным по предыдущему дому 44.5 кв.м., по 

данному дому 29.5 кв.м., 50 кв.м, если интересно, могу его вам показать, вот 

этот дом. Это уже следующий сюжет, то есть о чем идет речь. На самом деле 

считается ввод жилья не по построенному жилью, а по актам ввода в 

эксплуатацию. Соответственно результат выглядит таким образом. Поэтому, 

если есть желание или намерение скорректировать так или иначе ввод жилья, 

то достаточно просто выдать акты ввода в эксплуатацию на те дома, которые 

были построены уже давно, а соответственно жители не оформляли эти 

права: ни прав собственности, ни акты ввода не получали. Кстати, для 

сельской местности дать совет. Я думаю, что у любой деревни есть огромный 

потенциал, для такого вот роста ввода жилья.  

Теперь что касается следующего вопроса. Это вопрос о средствах, 

выделяемых из фонда содействия на ремонт ЖКХ. Как было сказано, в 2010 

году область получала порядка более миллиарда рублей. Были проведены 

капитальные работы в 1253 домах, 136000 жителей улучшили жилищные 

условия. На округ Муром было выделено порядка 100 миллионов рублей, 

кроме того, были выделены естественно и средства из муниципального 

бюджета. Вот один из домов, который соответственно был капитально 

отремонтирован. Это вот капитальный ремонт коммуникаций. Это вот 

разводка электрическая. Это вот капитально отремонтированный и, наверное, 

новый санузел. Это электрический счетчик. Это следующий объект. Вот на 

предыдущий было потрачено порядка миллиона рублей. Это Спортивный, 1: 

это крыша этого объекта, здесь ремонтные работы обошлись в 3 миллиона 

рублей. Следующий объект – Советская, 49. Это вот крыша, сделанная опять 

же по капремонту, наглядно видно, что все эти вот стропильные части 

крыши, в общем-то, выполнены из горелых частей, кстати, вот была щель, 

оставленная после капремонта. Поэтому, наверное, очень сложно говорить о 

том, что такое количество людей - 136 тысяч - улучшили жилищные условия.  

Ну, и, наконец, третий аспект, также из этого же фонда выделялись 

средства на программы расселения ветхого аварийного жилья. Было освоено 

963 миллиона рублей, как было озвучено. Жилищные условия улучшили 

более 2 тысяч человек. В Муроме в рамках переселения жителей из 

аварийного жилья должны были быть расселены и снесены 5 домов. На 

сегодня снесены только 2 дома. Из 20 предполагаемых к расселению квартир, 

расселены только 15, по 8 идут судебные заседания. Но суть в том, какие 



исковые требования предъявляют жители. Вы никогда не догадаетесь. Они 

требуют ну, по сути, оставить их в покое, признать их дома не ветхими, не 

аварийными, а нормативными и оставить их на месте. С чем это связано? С 

очень простой причиной. Потому что под расселение попадают не те дома, 

что по настоящему являются ветхими и требуют расселения, а те, что 

находятся на коммерчески интересных земельных участках. Вот поэтому 

такая ситуация возникает.  

Кстати, Роман Юрьевич, вот пока Вы выступали, я Вам маленькую 

справку дам по округу Муром. Вы говорили о молодежной политике. Вот у 

нас есть такое муниципальное предприятие, называется оно «Охотничье 

хозяйство», там база, домик охотничий там, все прочее. В общем, прекрасное 

место для развлечений. Сам не был там ни разу, обязательно съезжу, 

посмотрю. Хотя многие из присутствующих там регулярно отдыхают. Так 

вот, на финансирование этого муниципального предприятия выделяется 

средств больше, чем на молодежную программу. Вам для справки.  

Я прекрасно понимаю, что все, что было мною сказано, наверное, 

является зоной ответственности муниципалитета. Это правда, естественно, 

правда. Но с другой стороны возникает вопрос, почему это не было озвучено 

губернатором, эти проблемы? Либо они не считаются проблемами, либо 

считаются проблемами мало значительными, я не знаю, как это оценивать. 

Кроме того, не вполне понятно, почему вот при наличии таких вот проблем, 

тем не менее, руководство муниципалитета, которое их допускало, очевидно, 

поддерживалось областной администрацией. Поэтому я считаю, что настала 

пора признать наличие всех этих проблем, признать, принять и изучить 

решение и дальше работать на их ликвидацию. 

 


